

## Melany, sábado de gloria



Por tercera vez se repitió esta escena en los campeonatos nacionales femeninos de boxeo. (Foto: Luis Izquierdo).

Por Osvaldo Rojas Garay

Desconozco si se inspiró en la telenovela cubana que se transmite lunes, miércoles y viernes por Cubavisión, lo cierto es que el pasado 10 de mayo, Melany de la Caridad Girado Bermúdez vivió un sábado de gloria, convirtiéndose en la única pugilista tricampeona del país, en el certamen nacional efectuado en la sala polivalente Rafael Fortún, de Camagüey.

La villaclareña fue categórica en los dos pleitos que celebró, pues ninguna de sus adversarias pudo pasar del asalto inicial; en la semifinal venció por RSC-1 a la holguinera Amelia Corbacho y en la disputa del cetro triunfó inobjetablemente por la misma vía sobre la local Yesi Oviedo.

Tras encaramarse por tercera vez en el sitio más alto del podio, Melany le confesó al colega José Luis López Sado del periódico *Jit*: «Ya tenía mi plan preparado. Pero el combate finalizó más rápido de lo esperado. Utilicé golpes de fuerza y varios le impactaron cuando levantaba mucho la barbilla. Muy contenta con obtener mi tercer título».

Con este nuevo lauro, la santaclareña se va convirtiendo en la boxeadora historia en los comienzos de este deporte en el Verde Caimán, pues resultó la primera criolla que ganó una pelea en un mundial, la única que se ha impuesto en dos pesos diferentes en las justas domésticas (57 y 60 kg) y ahora establece un hito al convertirse en la única con tres reinados en estas lides.

La otra comprovinciana que subió al ring en la velada final, Ildamary Contreras, sucumbió en el combate decisivo de los 60 kilogramos ante la santiaguera Diana Pérez por veredicto dividido, 1-2, mientras Laritza León no pudo en semifinales con la mundialista habanera Yoana Rodríguez, en más de 66 kilogramos y quedó en posesión del bronce, para completar el medallero de Villa Clara (1-1-1).

Una cuarta representante, Amanda Mangela Blanco Sosa, se quedó sin preseas, pero ganó un combate por RSC en el round intermedio frente a la artemiseña Claudia Linares, antes de caer en su segundo pleito.

Para las boxeadoras villaclareñas fue un excelente certamen, al culminar en la segunda posición con 13 puntos, solo antecedidas por Santiago de Cuba (27), que aseguró el sitio de honor antes de la jornada conclusiva, mientras en el tercer escaño se alojaron las capitalinas, quienes sumaron 10 rayitas.

## Se acerca el «Guillermito»

El miércoles comenzarán a moverse las piezas en el segundo torneo internacional de ajedrez más importante del país. (Foto: Tomado de Facebook).



Por Osvaldo Rojas Garay

Mientras el «Capablanca» está a punto de expirar, Santa Clara se prepara para, a partir del miércoles, servir de escenario al Torneo Internacional de Ajedrez Guillermo García in Memoriam, el segundo certamen del juego ciencia con presencia de los trebejistas foráneos más importante del país.

Aunque pudiera haber cambios de última hora, como a menudo sucede en los eventos deportivos, se espera cerca de un centenar de participantes en la justa que se desarrollará en el Palacio del Ajedrez que lleva el nombre del primer villaclareño acreedor del pergamino de Gran Maestro.

Existe la idea de organizar 4 grupos cerrados de 10 jugadores cada uno y otro abierto por el sistema suizo. El martes 20 de mayo se realizará el congresillo técnico y, a partir del siguiente día, se comenza-

rán a mover las piezas diariamente hasta el jueves 29 de mayo.

De los posibles participantes me adelantaron algunos nombres, entre ellos el del GM Azer Mirzoev (2471 puntos de Elo), que sería el primer participante de Azerbaiyán en estas lides, pero prefiero ser cauteloso y esperar que en el congresillo técnico se oficialicen las nóminas.

No sé si los organizadores del certamen tengan algo concebido, pero vale señalar que en octubre próximo se cumplirán 35 años de la trágica partida física de Guille, pienso que pudiera ser este un marco propicio para recordar también a dos jugadores oriundos de Villa Clara que fueron muy cercanos a Guillermito y dejaron de existir en los últimos meses, me refiero al MI Ciro Ángel Fernández Bravo, quien falleció en diciembre del 2024, y el MF Pedro Julio García, que dijo adiós a la vida el 2 de febrero del presente año.

## El cuartito está igualito en el fútbol nacional



Como diría el destacado bolerista Panchito Riset, el cuartito está igualito en el Torneo Apertura de la 108 Liga Nacional de Fútbol, pues en la octava fecha los cuatro punteros vencieron a sus respectivos rivales de la jornada.

En el apartado B, los Marineros de Cienfuegos (15 puntos) mantuvieron su liderato gracias a un gol de Reinier Cerdeira, que le permitió al sureño igualar en la cima de los máximos goleadores a Keyler James y, a su equipo, marcar la diferencia frente a Matanzas (9), uno a cero.

Por su parte, el Expreso del Centro (13) salió triunfante en su visita a Mayabeque (5), dos a cero, para mantenerse a dos rayas de los cienfuegueros.

En la llave A, La Habana doblegó a Pinar del Río, un gol a cero, resultado que reafirmó a los giraldillos en la cúspide del circuito, con 17 puntos, seguidos de Artemisa (9), Isla de la Juventud (5) y Pinar del Río (4).

En la zona oriental, Las Tunas perforó en tres oportunidades la portería de los Tiburones de Ciego de Ávila y ahora suma 16 unidades en el segmento C, escoltada por los Miuras de Camagüey (11), Ciego de Ávila (10) y Sancti Spiritus (2), en tanto los Titanes de Guantánamo vencieron tres dianas a dos a Granma, para gobernar el grupo D con 17 puntos, alejados de Holguín (9), los Diablos Rojos de Santiago de Cuba (9) y Granma (8).

El Expreso del Centro estará hoy en Matanzas, a partir de las 4:00 p. m., a la misma hora en que se verán las caras Marineros y mayabequenses.

Osvaldo Rojas Garay

## El rey espera por el retador en la pelota provincial

Por Osvaldo Rojas Garay

Mientras redacto estas líneas ya Santa Clara, el mandamás de la pelota villaclareña, había eliminado con aplastante superioridad al conjunto de Ranchuelo en semifinales y esperaba por el vencedor del duelo entre los Bucleteros de Sagua la Grande y Remedios, que debió comenzar el martes, pero la lluvia lo ha dilatado.

Si las precipitaciones no hacían acto de presencia nuevamente, se jugaría jueves, viernes y, de ser necesario, un tercer encuentro quedaría pactado para hoy sábado, a partir de las 10:00 de la mañana.

Además de saber que Santa Clara defenderá su corona, es seguro que en la XLVIII Serie Provincial de Béisbol, tendremos un rey conocido, porque en la pugna por el gallardete están enrollados los tres históricos, los pilongos que salen en pos de permanecer en el trono, ampliar a 19 el número de diademas en estos torneos y extender a cin-



El zurdo Maikel Pérez Quiñones se acreditó la victoria en el segundo choque contra los ranchueleros. (Foto: Archivo de Vanguardia).

En esta oportunidad, los discípulos de Yagdiel Socarrás Yanes fueron sembrados para la semifinal, en la cual como escribimos al principio, achicaron a los ranchue-

co su seguidilla de cetros conseguidos en forma sucesiva.

Sagua la Grande atesora once banderines y Remedios archiva cinco, en total los tres grandes acumulan 34 de los 47 títulos puestos en disputa en estos campeonatos que comenzaron a realizarse en 1977, año en que Corralillo emergió como primer campeón.

leros, últimos en obtener el cupo para semifinales, al liderar su grupo con 4 ganados y 2 perdidos, el mismo balance que Santo Domingo, pero los primeros se impusieron en el tope particular.

Al estilo de Estanislao Laíto Sureda y la Sonora Matancera, los bateadores de la principal urbe de la provincia «sonaron los cañonazos» y los tiradores sacaron las brochas para pintar de blanco a los ranchueleros, diez a cero, y, 13 a cero, con un par de zurdos en rol de abridores: César Jesús Morales Rodríguez y Maikel Pérez Quiñones; en tanto, José Gómez y Jonathan Luís Acosta despachaban bambinazos en el partido inicial.

Detrás de los cuatro que se involucraron en los *playoff*, concluyeron del quinto al puesto número 13 en la tabla de posiciones: Cifuentes, Santo Domingo, Caibarién, Manicaragua, Camajuaní, Quemado de Güines, Placetas, Corralillo y Encrucijada.